

**Juan Manuel Diez Tetamanti**

jmdiezte@fhcs.unp.edu.ar  
Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco,  
Argentina.

**María Alejandra March**

amarch@fhcs.unp.edu.ar  
Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco,  
Argentina.

**Párrafos Geográficos**

Instituto de Investigaciones Geográficas de la Patagonia, Facultad  
de Humanidades y Ciencias Sociales, Universidad Nacional de la  
Patagonia San Juan Bosco, Argentina.

ISSN: 1853-9424  
Periodicidad Semestral  
Vol. 21, núm. 1, 2022

**URL:**

<http://www.revistas.unp.edu.ar/index.php/parrafosgeograficos>



Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons Atribución-  
NoComercial-CompartirIgual 4.0 Internacional.

La revista **Párrafos Geográficos** fue creada en el año 2002 con el objetivo de difundir el conocimiento generado a partir de los resultados de investigaciones sobre temáticas geográficas y de disciplinas afines, rigurosamente sometidos a doble evaluación de arbitraje externo. En sus inicios, la revista tuvo una periodicidad anual en soporte digital, mediante CD, y fue en el año 2006 cuando se comenzó el trabajo de conversión para publicar on line, en el que era, en ese momento, el sitio web del Instituto de Investigaciones Geográficas de la Patagonia (IGEOPAT). Ese mismo año se reformaron las normas editoriales a fin de ajustar la revista a los estándares de calidad de publicaciones científicas.

A lo largo de estos 20 años Párrafos Geográficos se constituyó en una revista periódica de nivel científico e indexada en formato de artículos científicos, comunicaciones, notas y reseñas. Fueron muchas personas quienes guiaron nuestro camino para llegar a la publicación actual y a quienes les queremos agradecer por el compromiso asumido durante tantos años desde los distintos roles que desempeñaron.

Nuestro más sincero agradecimiento a quien fuera la Directora de la revista por tantos años la Gladys Alcarraz; también a quienes desde otros roles hicieron posible la concreción de cada nueva publicación: Rosa González, Jacqueline Beltrán, Daniela Franco, Silvina Weise, Vanesa Paulí, Ester Obreque, y a las y los evaluadores que

llevaron adelante una tarea silenciosa de muchísima rigurosidad, muchas veces poco reconocida, pero invaluable e imprescindible para la subsistencia de las publicaciones. Finalmente, a los ex Directores del IGEOPAT a lo largo de estos veinte años que impulsaron la publicación en permanente crecimiento: Héctor Mattio y Alejandro Monti.

En este camino, hoy nos encontramos con este nuevo número, que no es un número más. Con el arte de Santiago Espeche en su portada, el número 21.1 es el inicio del vigésimo primer año de la revista, la cual no escapa a los cambios generacionales, de técnicas y producción en los cuales nos encontramos inmersos. Así, en 2021, desde la nueva dirección de la revista, comandada por Romina Sotelo y la editora Cristina Erlich, se propuso una profunda transformación para ingresar a la nueva plataforma de Open Journal System (OJS), que nos permite lanzar procesos más ágiles, controlados y eficaces en cuanto a los sistemas de recepción, evaluación, publicación, visualización y producción de la revista. A su vez, los colegas Luis Sandoval de la revista Textos y Contextos desde el Sur, de la Universidad Nacional de la Patagonia y Lucas Cardozo, de la Revista +E, de la Universidad Nacional del Litoral fueron claves en el proceso de reforma, alojamiento web e indexación, abriendo para todo el equipo editorial, un panorama claro y entusiasta del mundo editorial y sus procesos de producción. Por otra parte, creamos nuevos espacios para la publicación, que implican otras secciones, de modo de poder incluir textos que provengan o no del ambiente académico y que además integren nuevos textos, diversidades culturales y de expresión, al tiempo que abrimos un espacio para aportes que impliquen estudios originales de nuestra Patagonia. Finalmente, el proceso de reforma también requería de una nueva imagen, por lo que Párrafos obtuvo un nuevo logo, de la mano de nuestro compañero Ignacio Marraco.

En síntesis, este nuevo número, que contiene seis artículos con autores y autoras nacionales e internacionales, implica un relanzamiento de la revista Párrafos Geográficos, en un marco de renovadas energías y entusiastas propuestas atravesadas por el trabajo comprometido del equipo editorial, el comité científico externo y las y los indispensables evaluadores, que otorgan la calidad y objetividad a la revista de Geografía más importante de la Patagonia.

Finalmente debemos agradecer encarecidamente a la secretaria de investigación de la Facultad de Humanidades y Cs Sociales de la UNPSJB, Analía Orr y al coordinador de redes Daniel Ormachea, quienes permitieron insertar estas transformaciones tanto en el seno de la familia web de la Facultad, como en el marco de una política sostenida que promoció la publicación y visibilidad de las tareas de investigación del IGEOPAT.

¡Esperamos que disfruten de este nuevo número y las y los esperamos con nuevos textos en las diferentes secciones que componen la revista!

¡Abrazos geográficos desde la Patagonia!

Juan Manuel Diez Tetamanti - Director del IGEOPAT

María Alejandra March - Vicedirectora del IGEOPAT